



Estimado Cliente:

Estas últimas semanas han sido especialmente complicadas para los mercados, tanto locales como internacionales, y hemos sido testigos de eventos que hasta hace poco eran impensables, generando una reacción muy negativa entre los inversionistas.

Es así como fruto de una combinación de problemas políticos, especialmente en EEUU, de malos datos económicos que auguran una recuperación económica bastante débil, de una situación crediticia en el sur de Europa que no se resuelve del todo, los mercados han caído violenta y simultáneamente.

Como usted ya debe saber, Standar & Poors(S&P) anunció el Viernes que rebajaba la clasificación de la deuda de EEUU desde AAA a AA+ ya que la negociación política del aumento de deuda en ese país, no fue acompañada por un esquema que permitiera rebajar de una manera relevante la deuda en el largo plazo. Esta rebaja de clasificación ha colocado a los mercados en un terreno inexplorado. Por otra parte, la crisis de deuda Europea, que comenzó muy circunscrita a países pequeños de la periferia se ha comenzado a expandir a países más relevantes, y los esfuerzos de Europa por aislarlos y evitar posibles contagios no han sido fructíferos. A esto hay que agregar nuevos datos económicos que sugieren una recuperación más lenta e incluso, como lo indican los más pesimistas, una posible recesión.

Chile, por su parte, presenta un sólido manejo fiscal y un sistema financiero sano, lo que hace prever que el país está bien preparado para afrontar un escenario externo negativo. No obstante ello, nuestro país no está exento ni inmune a los efectos globales de los mercados.

Como vemos el escenario es difícil y podemos anticipar que la volatilidad probablemente continuará, por lo que queremos recordar a nuestros clientes que más que nunca, es necesario tomar decisiones con toda la información disponible y con una perspectiva de largo plazo.

Por esto, lo invitamos a leer nuestros informes económicos quincenales que publicamos en nuestro sitio web www.afphabitat.cl y a tener en cuenta los siguientes conceptos a la hora de elegir sus fondos:

1. Plazo: Mientras más cerca esté de su jubilación, es recomendable tomar menos riesgo, por lo que los fondos con menor proporción de renta variable son más indicados.

2. Fuentes de Ingresos: Si sólo recibirá ingresos provenientes de la AFP al pensionarse, también es recomendable tomar menos riesgo. Si por el contrario, su jubilación va a ser complementada por otras fuentes de ingresos (arriendos, negocios, etc), es posible tomar más riesgo.

3. Aversión al Riesgo: Esta se puede definir como la tolerancia que tiene cada individuo a la volatilidad de los mercados. Distintas personas, con la misma edad, igual patrimonio e ingresos, pueden tener tolerancia completamente distintas al riesgo y por esto cada persona debe decidir en qué fondo estar en base a cómo se siente frente al riesgo de fluctuación de los mercados.

Lo invitamos a contactarse con nosotros a través de nuestro sitio web, nuestras Redes Sociales o al **600 220 2000** para profundizar en estos conceptos, los que buscamos transmitir, permanentemente, a nuestros Clientes, a fin de que puedan tomar sus decisiones de manera informada.

**Le saluda muy atentamente,
AFP Habitat.**